

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Les perspectives reluisantes d'une coopération mutuellement bénéfique

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

"POUR connaître les amis, il est nécessaire de passer par le succès et le malheur. Dans le succès, nous vérifions la quantité et dans le malheur la qualité". Cette maxime de Confucius imprègne la coopération gagnant-gagnant entre la Chine et le Gabon. Des projets nouveaux vont éclore et sont en cours de négociations entre le Gabon et la Chine. La visite d'État du président Ali Bongo Ondimba ne manquera pas de lever le voile sur d'autres initiatives. " Nous entendons bien renforcer davantage la coopération multisectorielle avec le Gabon dans le cadre de cette Initiative afin d'apporter plus de bénéfices mutuels", avait prévenu l'ambas-

sadeur Li Jinjin. Sur les questions internationales, comme le principe d'une seule Chine, la promotion du multilatéralisme et de la paix dans le monde, la Chine saura compter sur la qualité infaillible de l'amitié gabonaise. Tout comme le Gabon attend beaucoup de la Chine pour ce qui est des projets concrets d'infrastructures, de santé, de transfert des technologies, d'agriculture, etc. Lors de cette visite d'État d'Ali Bongo Ondimba, près de dix instruments juridiques vont être signés allant de l'agriculture, au logement, en passant par les parcs nationaux, le changement climatique, la coopération économique et investissements et la presse. On sait déjà que des projets fructueux sont dans le pipeline des

projets en exécution. Dans le domaine agricole, la Chine financera la construction d'une base de vulgarisation des technologies agricoles afin de renforcer les échanges de technologies agricoles et d'accompagner le Gabon dans sa stratégie d'autosuffisance alimentaire. " Nous sommes très avancés sur le projet", a indiqué l'ambassadeur de Chine au Gabon, Li Jinjin. Un autre point est l'Initiative pour le développement mondial. Le Gabon a pris une part active au Groupe des amis de cette Initiative. La Chine travaille de concert avec le Gabon pour faire avancer cette Initiative de sorte à donner une nouvelle impulsion à la mise en œuvre du Programme de développement durable à l'horizon 2030 des Nations unies.



Photo: DR

Preuve d'une coopération pragmatique, le centre multisectoriel de Nkok construit par la multinationale chinoise AVIC.

Une coopération des plus dynamiques !

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

UNE coopération des plus dynamiques. Difficile, en effet, de définir autrement les relations entre la Chine et le Gabon. Depuis le 20 avril 1974, date de l'établissement des relations diplomatiques entre les deux pays, leurs liens n'ont eu de cesse de se densifier sous l'impulsion de leurs dirigeants respectifs. À telle enseigne que de nos jours, l'Empire du Milieu est devenu le premier partenaire commercial de notre pays. Selon les données de la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPPF), en dépit d'un repli de ses achats au cours du quatrième trimestre de l'année écoulée, la Chine a conservé son rang en captant 27,7 % des exportations du Gabon. C'est simple, le Made in China est visible dans tous les commerces ou presque de notre pays. Les entreprises chinoises sont présentes dans plusieurs secteurs de l'économie nationale. Elles participent ainsi à la matérialisation du Plan d'accélération de la transformation (PAT).

Dans ce cadre, la China first highway engineering. CO.I et la Sinohydro Corporation limited sont attributaires de certains lots du Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (PIAEPAL). Dont l'objectif est d'assurer une meilleure qualité de la desserte en eau potable du Grand Libreville avec un coût global de 77,01 milliards de nos francs. Cette vigueur dans le domaine économique est toute aussi perceptible en matière d'infrastructures que dans les secteurs de la santé, la formation professionnelle, le social ou l'éducation. Dans cette optique, la Chine accueille, en effet, chaque année, de nombreux étudiants et stagiaires gabonais dans ses universités et autres établissements supérieurs. Tout ceci repose sur une architecture juridique comprenant plus d'une quarantaine d'accords. Notamment celui portant exemption de visas pour les détenteurs de passeports diplomatiques ou officiels. C'est dire que les relations sino-gabonaises sont empreintes de confiance et de respect mutuels.

Étudiants gabonais en Chine : fer de lance d'une amitié durable

I.M.B.
Libreville/Gabon

JEAN-DAVID Mackaya vient de terminer ses études de management en Chine. Le mois dernier, il est rentré au Gabon, avec un projet : ouvrir la filiale locale d'un grand groupe chinois Minimalism (vitrerie et matériaux de construction). Alma a appris le mandarin à l'Institut Confucius et a suivi plusieurs cours en ligne à Tianjin, aujourd'hui il est interprète lors des cérémonies ou pour les entreprises chinoises installées au Gabon. Quant à Ken Richi, ingénieur nouvellement diplômé, il a été sollicité par Shanghai Chanche Industry comme manager commerciale Afrique centrale pour les appareils à base d'énergie solaire. Comme on le voit, ayant entretenu des relations fortes avec la Chine, parlant couramment le mandarin pour la



Photo: DR

Les membres de l'Association des étudiants et stagiaires en Chine

majorité d'entre eux, les étudiants gabonais en Chine, pour nombre d'entre eux bénéficiant des bourses du gouvernement chinois, sont le fer de lance de la coopération multidimensionnelle entre les peuples de Chine et du Gabon. Ces étudiants contribuent à tisser des passerelles entre les deux pays dans plusieurs domaines : humain, culturel, économique, technologique, etc. D'ailleurs, par leurs activités, leur immersion dans le milieu chinois participe à vulgariser

l'ancrage du Gabon vers la Chine, et inversement. Dirigée par Mlle Marossia Avome Mba, l'Association des étudiants et stagiaires gabonais en Chine (AESGC), 450 actifs, est aujourd'hui vecteur de cette dynamique et synergie. À travers des sessions de formation mensuelles, des conférences, des rassemblements d'étudiants dans des villes de Chine, les étudiants sont aujourd'hui les graines qui vont donner les mille épis d'une coopération sino-gabonaise forte.